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東久留米市子ども・子育て支援ニーズ調査結果の 

自由意見（児童館等）について 

 

 

①就学前児童保護者用調査 問３２「最後に、東久留米市の教育・保育環境の充実など、子育  

 ての環境や支援に関してご意見がございましたら、ご自由にご記入ください。」 

 

児童館に通いたいのですが、とにかくどこも遠いです。車も停められず、夏や冬は歩いて行く気にもなり

ませんでした。 

児童館に駐車場がない。小さな赤ちゃんを連れて行くのは難しい。 

子どもセンターひばりはとてもよい施設だと思います（民営化されているのかな？）。とても楽しく利用

させてもらっています。 

仕方のないことですが、現在住んでいるところから児童館が遠いので、行きにくいです。もう一つぐらい

あるとと思います。 市の会報でいろいろイベントがあるのをみるのですが、遠いので、あきらめがちに

なってしまいます。 

児童館がかなり古い…。 

児童館の数が少なく、子どもをつれて歩いて行くには遠いなど不便さがあり、利用しづらい。 

0 歳の為のイベントなどはすごく多いが、1 歳～のものが少ない。又、滝山、前沢、下里方面の児童館な

どが少なくベビーマッサージやヨガもほとんどなく困った。他の児童館へも行きたいが、車を置けない為

…無理だった。 

児童館等に気軽に行けるため、満足している。が、児童館等は室内で遊ぶものであり、雨等の天候が悪い

時に利用すると思われる。しかしながら、駐車場等が無いために、行きたい時に行けない現状であると考

える。だから、駐車場等を整備し、行きたい時に行ける環境を作るべき。 又、直接は関係無いが、金銭

的な問題が一番なので、ゴミ袋の有料化等の負担が大きくなる施策は止めてほしい。 

児童館が日曜日休みなのは全く使えない。おかげで一度も利用した事がなく、他市（朝霞・新座など）の

を利用しています。 

幼稚園に通っている子達の（平日）15時～17時位の「つどい」（児童館で）のようなものをやってもらい

たい。園から 15時位に帰宅してからダラダラしがちなので。知っているのは「おはなし会」のみ。 

市のイベント、児童館のイベントは、未就園児向きか、小学生以上向きが多く、幼稚園児対象のものが少

なく感じられます。幼稚園を降園してからの時間で何かイベントをやっていただけると助かります。 

ファミサポは、登録までしたが、期限切れで削除された。保育園には、とても満足しているが、平日預か

りのため、たまにの土曜保育は NG となっている。フルタイムのため、平日にできない事もたくさんある

ため、土曜に気軽に預けられる所は必要だと思います。 児童館、わくわくの利用について。育児休暇中

は、よく利用していましたが、仕事に復帰してから、全く利用してない。各種イベント等、平日にしかや

っていない。ワーキングマザーのために、なにかしてほしい。 東久留米は好きだが、他の市と比べてし

まうと、ダメな所が多すぎる。他の市の支援を見習ってほしい。6 市協同支援という考え方も進めてほし

い。 
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野火止付近に児童館や、情報が少なく、清瀬市の児童館を利用しています。 

児童館など市内にいくつかあって助かりました。日曜日は滝山しかなく車で行けないので、小さな子供を

2 人、雨の中は歩いて行けないので、清瀬や新座の児童館まで行っています。スポセンも車で行けますが

子供の遊ぶスペースがかぎられているし、大きい子がジャンプしていたりするので幼児を遊ばせるにはあ

ぶないのであまり行きません。 

児童館を減らさないでほしい。 

いくつか児童館を利用したが、施設自体が古かったり、遊具やおもちゃが少ない、汚い、駐車場や駐輪場

が充分でない。 

児童館は狭すぎて、イベント時は大混雑していたため、利用するのをやめました。 

図書館が遅くまで開いていたり、児童館では遠足やお祭り、立派な工作を行っているので、とてもありが

たい。 

児童館や支援センターでの催しを土日も行ってほしい。共働きだと催しに参加したくても平日ばかりなの

で参加できない。 

児童館は、高学年の一部の子のマナーが非常に悪く（けやき）、改善した方が、皆利用しやすく感じます。 

児童館でのイベントなど気になるものが多いが、どこも自宅から遠い為ほとんど参加していない。わくわ

く健康プラザも遠く不便。 

児童館の空調設備の音（主に室外機）の音がうるさくて長時間遊んでいられない。中央児童館。 

気軽に行ける児童館を増やしてほしい。 

日曜日に利用できる児童館を増やしてほしい。 ・児童館等が家から遠いので、母親の体調が良くない時、

徒歩で行かれず、利用できなかった。車でも行けるように駐車場、駐車スペースを確保してほしい。 

児童館で常に昼食を食べられる様にして下さい。 

児童館の幼児のつどいは毎回とても工夫されていて素晴らしくとても楽しいです。先生も明るくほがらか

で、利用しやすい。お母様方も気さくな方ばかりで、子育てにはとてもよいです。 

市内の児童館がきたない。もっときれいに行きやすくしてほしい。民営化すれば良い。 

駐車場のない児童館が多いので、車でしか移動しない方や、子供が多い方は利用しにくいので作って欲し

いです。それか、児童館行きのバスなどあればいいなと思います。あるかな？ 循環バスみたいな。 

児童館の幼児のつどいはよく参加していて、楽しかった。無料であのクオリティはいいと思う。上の子の

ときは、よく家庭支援センターへ行ったが、年齢があがるにつれて行きにくくなった。 東久留米に住ん

でいるのに子育て系の事業は児童館も少し遠く不便。  

児童館でも飲食を許可して欲しい（けやき）。 ・児童館にも外遊びが出来る所を作って欲しい（併設）。 

児童館の先生の態度が悪い。いつも行っても小学生の相手しかしていない。市役所の子育て支援の人も態

度が悪い。 

児童館に駐車場がないので他市の児童館に行っています。雨や嵐の日や真夏日など、外遊びのできない日

に利用したいので。 

中心部から外れた児童館に駐車場がなく、小さい子連れで利用しにくい。 

児童館で幼児を遊ばせようとしても、小学生の下校後と時間が重なり、思うように遊ぶことができないの

で、行く気になりません。庭で小学生がサッカーや野球をしていると危なくて乳幼児にボールが当たって

も平気な顔をしています。スタッフも小学生を優先したり一緒に遊んだりしていて、小さな子どもたちを

邪魔もの扱いします。「大きい子のじゃまだから、あっちに行きなさい。はじっこのところで遊んでいな
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さい」と言います。公園でも同じです。どこで遊ばせたらいいのでしょうか？ なぜ小学生が優先される

のですか？ 

児童館や市の事業は平日が多く、参加できないので（就労のため）、土曜日開催とかにしてほしい。 

児童館が古く、どこもおもちゃや設備が充実していない。古いだけでなく汚い。幅広い子どもの年齢に合

わせたおもちゃや設備が欲しい。子どもに弟や妹が居ると生まれたばかりの赤ちゃんを連れて児童館に行

くことがあるが、小さな赤ちゃんを連れて安心して楽しく過ごせる児童館が欲しい（東村山のころころの

森のような場所）。 

児童館をもっと充実させてほしい。数を増やしてほしい。家の場所がちょうど児童館と児童館の間という

ことで、本当に利用したい雨の日、寒い日などに行きにくい状況にある。ちょっとしたスペース（ex.市

役所の一角）に子供が遊べる場所があればいいのになぁ、といつも思う。児童館の老朽化により、快適に

遊べているとはいいにくいところがある。多くの子供が遊ぶところなので、地震対策など、ちゃんとして

いてほしい。清瀬の「ころぽっくる」のような、広い年代の子供が、楽しく遊べるような施設がほしい。 

公園の遊具や児童館等の設備が充実していないため、隣の清瀬市や新座市の施設を利用することが多いで

す。  

児童館の近くに駐車場があるとよい（有料でもよい）。双子だったので、行くだけでも大変だった。 

まず、東久留米市は子育てに力をいれていない市だなと感じています。子供が産まれて東久留米に引っこ

してきて、この小山には公園がない（遊具のある）児童館がない、子供をもって初めて、子供の環境に必

要なものを考えたときに、不便さを感じました。やはり、ベビーカーでいける範囲に子育て施設があるの

が適切です。よって、清瀬市などに行っていました（所沢市は公園が充実しています）。 

児童館について。子どもセンターひばりしか利用した事がないですが、施設はきれいで広いので子ども達

をあそばせるにもとても良いですが、施設の先生方に子どもともっと関わりを持ってあそんでもらった

り、私たち保護者の育児の悩みなど子育てについて聞いてもらいたいので、事務所から広場へもっと顔を

出してもらえると良いかなと思います。子育て相談室などに行かなくても少し話を聞いてもらえるだけで

も心が楽になります。 

たまに児童館等を利用させていただくのですが、いつもあたたかく迎えてくださり、感謝しています。 

児童館の立地が悪い。職員がひまをもて遊んでいる姿を目にする。 

児童館等の駐車場を増やしてほしい。 

・乳幼児向けの施設が市の境界に点在していて、駅・市役所周辺になく利用しにくいです（坂の上…）。

車を運転する方はいいですが、乳幼児が歩いてもしくは自転車で立ち寄れるような場所にあると助かるの

ですが。児童館をもっと小さい子が行けるような場所にして欲しい。 

児童館のイベントなどには、よく参加させていただいています。全て、無料なので、利用しています。沢

山、知り合いもできましたし、よい経験をさせてもらいました。このアンケートにはありませんでしたが、

図書館などでやっているイベントも、子供の教育に、とても有効に活用させていただいています。保育園

等の事業にかぎらず、子供をサポートする環境が沢山あることは、親にとっても心強いです。 

小山に住んでいますが、小山周辺には、児童館や支援センター等がなく、子供が 0 才児だと自転車にも乗

れないので、歩きで 30 分程かけて、けやき、上の原、中央児童館などに行っています。もう少し近くに

あれば、毎日利用したいです。子供が 4年生以上になって学童に行けなくなってからも、児童館が遠すぎ

て、行かせられないと思います。 
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児童館が小さく、少ない。まず、車で行けない所ばかりで、なかなか行きづらい。 もう少し車で利用で

きる大きな育児施設が欲しいです。 

子供が安心してのびのびと遊べる、児童館が少ないです。前沢から離れていますが、上の子達は、自転車

でグリーンフィールドや西東京の児童館まで通っていました。もう少し子供が近くで遊べる場（サッカー

をしたりもできる）があると親として安心です。 

児童館のすてきなイベントはすぐにうまってしまう（人数制限のあるもの）そういうときは回数ふやすと

かしてほしい。 

滝山児童館は図書館が隣の為、誰でも児童館前を通れる為、こわい感じがする!! 1 つの階段を児童館専

用にするとか…。 

児童館は、親が教えてあげられない事をやって頂いて本当に感謝してます。また、学年の違う友達も沢山

出来たし、公園でボール遊びも出来ない環境の中、子供達は、児童館でおもいっきりボール遊び、工作な

どして毎日楽しんでいます。この様な施設、環境を絶対に無くしてほしくありません。学校とはまた違う

学びの場所を無くさないで下さい。宜しくお願い致します。 

児童館でも 1才児くらいの子どもが安心して遊べるような設備、人員にしてほしいです。児童館の中の案

内が、写真でわかるように、インターネット等利用して、紹介していただきたいです。 

児童館を充実させて欲しい（建物の改装や、玩具の入れ替え。駐車場の設置。楽しいプログラムの実施。

健康相談などを作る）。 

児童館は小さい時（0～2 歳くらいまで）はよく利用させて頂いていましたが、わくわく健康プラザしか利

用したことがなく、他に児童館があるのかもわからず。2 歳すぎてからは、わくわく～では、娘が物足り

なくなり、他の市の児童館を幼稚園入園までよく利用していました（清瀬のコロポックルや東村山のコロ

コロなど）。他の市の児童館を利用することに不便は感じていませんでしたが、市内と市外でサービスの

差があったり、イベントも市内の方のみの参加等多く、さみしい思いをしてきました。東久留米市にも就

学前の子供が利用できる児童館があるのであればもっとアピールしてほしいし、イベント等も増やしてほ

しいです。乳児に対するサポートは満足していますが、幼児へのサポートがとてもうすいと感じています。 
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②就学児童保護者用調査 問１８「最後に、東久留米市の教育・保育環境の充実など、子育て 

 の環境や支援に関してご意見がございましたら、ご自由にご記入ください。」 

 

児童館が古くて汚い 

・児童館が近所にない為、徒歩圏に安心して遊びに行かせられる施設がない。・4年生以降の土曜や長期

休暇の過ごし方が今から不安でならない。せめて徒歩圏内（子どもの足で 5～10 分程度）に児童館のよ

うな施設が欲しい。  

児童館をもう少しきれいにして、民営化してほしい。 

児童館の先生の印象が悪く、行きたがらない。 

現在、学童保育所を利用させて頂いて大変有難く思っております。3 年生まで利用させて頂いて、退所

後は主に児童館を利用するようになるのではと思います。今のところ児童館は 17時に閉館となってしま

いますが、学童と同じ 18時まで開館してほしいと思います。また、放課後、子ども教室などもあれば是

非利用してみたいです。例えば、児童館にないようなもので、補習、児童合唱、絵画、サッカーなどを

お楽しみ程度でも良いかと思います。 

週 1 回中央児童館を子供が利用しています。工作などもできてとても楽しんでいます。先生に名前をお

ぼえてもらえてさらに行きたい気持ちが高まっているようです。 

学童も子供は嫌がって早々にやめたし、ひばりこどもセンターは遊具が少なく学童児には物足りない気

がする。箱物だけ作って満足するだけではなく、指導員の質やソフト面の完全を希望する。 

市内の児童館をよく利用します。夏休み冬休みなどの長期休暇中の昼休み時間に子供たちが持参したお

弁当を食べられるようになると大変ありがたいです。低学年の子供に鍵を持たせ、家で一人食事を取る

のはまだ難しい…。仕事を持つ保護者は長期休暇中の子供の昼食で頭を悩ませています。学童保育でな

い場所で、日中の子供を安心して遊ばせることができる場所ができれば…と思います。 

低学年で学童に入っていると高学年になった時、いく場所に困ってしまう。ひばりセンターはとても助

かっています。新しい西東京児童館もとても利用しやすいと子供からきいています（カードや飲食が可

能なため）。 

児童館が土・日もあいているのが嬉しいです。 

児童館が、お昼休みには家に帰らないといけないので使えない。お弁当持って行けたらいいと思う。 

公園で集まってゲームをしている姿を見かけます。上級生が持ってくるそうです。そうではなく、児童

館で遊ばせてみたいけれど、中々身近に感じられない。  

児童館はせまいです。児童館は幼児と小学生を一緒にあそびにつれていきにくいです。 

児童館を（特に庭）を広くしてほしい。親としては、放課後は安全面を考えて、児童館で遊んでほしい

と思っていますが、最近子供の方が“もうつまらない”と言って児童館ではなく公園で遊ぶことが多く

なりました。“つまらない”の原因は、庭が狭く、思いっきり体を動かして遊べない事のように思います。

工作などはいつも工夫をこらしてステキな物を作らせていただくので子供も楽しいようです。公園は大

人の目がない時もあるので心配です。児童館の充実を心から期待しています。 

土曜日等に児童館やその他の施設で体験教室を開いてほしい。 

弥生に児童館が欲しい。 

公営の保育園が残る事をとても希望したい。児童館がない事は困る。 

児童館の質を向上させて、もっと利用しやすい場所にしてもらいたい。施設として充実させてもらいた
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い。 

パートをしていて思ったのですが、夏休みなどの長期休暇の時期に、児童館がお昼 12:00～1:00 までの

間閉まってしまいます。できれば、ずっと滞在できて、しかも、お弁当などを食べられるとありがたい

なと思います。実家が遠く、毎度お友達にお願いするわけにもいかず、結局、自分でカギを開閉して、1

人で家で過ごすので、とても不安です。 

児童館の数が少ないと思います。徒歩で行くには遠いです。学童保育に隣接して児童館があり、夏休み

や放課後、学童の児童と一緒に遊べるといいと思います。 

児童館を減らさずに、子供だけで通える範囲にもっと増やすか、放課後、学校で児童館でやっている工

作などができるようになるとうれしいです。 

児童館も、学区内、隣の学区内にも無くて、子供同士で遊べる場所や、イベントが少なくてさみしいで

す。 

本村小そばにも児童館が欲しいです。 

児童館が遠い。図書館も清瀬の方が近いので、そっちに行っている（但し、学校からは学区域より出な

いように言われているので、どこの図書館へも子供たちだけでは行けない）。近くにあれば夏休みも利用

できるし、安心して過ごせると思います。 公園は毛虫だらけでこわい。子供は気にしていないので平

気で木の下に入ったりしてしまう。かぶれたら市役所に連絡すれば良いんでしょうか？ 

自宅周辺に（本村学区）低学年の子供だけでも気軽に行かせることのできる児童館がない!! 今は公園

などに集まって遊んでいるが、不審者情報が日々飛び交う中で、もし児童館があれば、大人の目もあっ

て、親は安心なのに…。こちらへ引っ越してきた直後は、とくに思っていました。子供もまだ小さかっ

たので、児童館が近くにあったら…と良く思ったものでした。しおんの子育て支援センターとうたって

いるものは、やはり気軽に行ける市内の他の児童館とは全然違う。気軽に行ける感じではなかった。 

子供が高学年になっても遊べる場をもっと増やして欲しいです。児童館も家からは遠いので、是非児童

館を増やして欲しいです。子供達が、安全に遊べる場が増えたら、親もとても嬉しいです。 

 


